

Gewerbeverein Wattenwil und Umgebung

seine Entstehung

Die Nachkriegszeit in den 60er und 70er Jahren brachten auch in Wattenwil erfreulicherweise zunehmende Aktivitäten im Gewerbe. Insbesondere im Baugewerbe so wie im Dienstleistungssektor konnten in der Region gewisse Umsatzzunahmen festgestellt werden.

So verspürte auch Wattenwil, mit doch sehr ländlichen Strukturen, wo die Landwirtschaft dominierte, eine zunehmende Konjunkturverbesserung. Durch neue und bessere öffentliche und private Verkehrsstrukturen gelang es flexibler zu werden.

Leider gab es zu dieser Zeit auch alte Gewerbebetriebe wie 2 Sattlereien, 2 Wagnereien und 2 Schmieden die durch die neue Zeit und die neuen Produkte Mühe hatten zu überleben und heute grösstenteils verschwunden sind. Ebenfalls reduzierten sich die Lebensmittel-Läden von 10 auf 1 Laden, insbesondere durch die starkaufkommenden Diskonhäuser, so veränderte sich in relativ kurzer Zeit enorm viel auch im Handel- und Detailgeschäft.

Das Gewerbe insgesamt jedoch, konnte sich in Wattenwil recht gut entwickeln. Positiv zu erwähnen ist, dass sich zwei Industriebetriebe ansiedelten, die Verzinkerei AG und die Storenfabrik Filtra die Arbeitsbeschaffungen auslösten.

Um das Gewerbe zu festigen, die Arbeitsplätze zu sichern und die verschiedenen Berufsgruppen der Bevölkerung näherzubringen, wurde die Möglichkeit erwogen eine Gewerbeausstellung durchzuführen.

Es war im Jahr 1981, als sich einige Gewerbler in Wattenwil über die Gründung eines Gewerbevereins Gedanken machten. Die Initiantengruppe bestand aus: Häusler Roland, Herzog Peter, Hostettler Kurt, Liechti Jürg, Schneeberger Martin und Trachsel Peter.

An einer ersten Orientierungsversammlung im Oktober 1981 wurde beschlossen, vorerst eine Gewerbeausstellung im kommenden Jahr, das heisst im 1982, ins Auge zu fassen. Als Präsident des Organisationskomites dieser ersten Ausstellung wurde Initiant Martin Schneeberger bestimmt, der auch anschliessend als Präsident des Gewerbevereins gewählt wurde.

An der ersten Ausstellung nahmen bereits 48 Handwerker- und Gewerbebetriebe teil. Nebst grossem Publikumserfolg, erreichte man ein weiteres Ziel, die verbesserte und gestärkte Verbundenheit unter den Gewerbebetreibenden.

Im Frühjahr 1983 erfolgte dann die denkwürdige Gründung des Gewerbevereins Wattenwil im Restaurant Rössli,

Durch die jährlichen wiederkehrenden Anlässe, zum Teil auch geselliger Natur, stieg die anfängliche Mitgliederzahl von 28 laufend an.

Im Februar 1987 konnte bereits die zweite Ausstellung durch das gleiche OK organisiert werden. Da die Räumlichkeiten im Inneren des Schulhauses Hagen zu klein wurden, stellte das OK zusätzlich ein Zelt auf und nahm Aussenflächen in Anspruch. Die Ausstellerzahl erhöhte sich auf die stolze Zahl 53. An der imposant gestalteten Gewerbeschau zeigte das Gewerbe und die Handwerker von Wattenwil und Umgebung erneut ihre konkurrenzfähige und vielseitige Berufsarbeit.

Der Gewerbeverein festigte sich und wurde zu einem wichtigen Faktor in der Gemeinde.

Martin Schneeberger